
Compte rendu de l'Assemblée Générale annuelle 
de La Ligue de Bridge de Québec 

tenue le samedi 16 novembre 2024 
au Montmartre à Québec. 

 
Présences : 
  Mme Raymonde Bilodeau. 
  MM. Jacques Caouette, Hervé Chatagnier, André Deschênes, Rosaire Giguère (membres du 
conseil d'administration). 
Participants : MM. David Demers et Denis Lavoie. 
 
1.- Ouverture de la séance et mot de bienvenue : 

À 17 h 07, le président constate le quorum et souhaite la bienvenue à tous. 
 
2.- Adoption de l'ordre du jour : 

Mme Raymonde Bilodeau, appuyée par M. André Deschênes, propose l'adoption de 
l'ordre du jour. 

ADOPTÉ 
 
3.- Lecture et adoption du compte-rendu de l'AGA du 11 novembre 2023 : 

David Demers, appuyée par M. Hervé Chatagnier, propose l'adoption du compte-rendu. 
 

          ADOPTÉ 
 
4.- Rapport du président : 
 
4.1 Compte-rendu des derniers tournois : 
4.2 Tournois passés 

Tout d’abord quelques statistiques sur les tournois passés 
4.2.1. Sectionnel de novembre 2023 (La Vieille-Capitale) 

Une participation de 109 tables à ce tournoi de 3 jours. Une augmentation de 33 par 
rapport à l’année précédente. 
4.2.2. Régional de mai 2024 (Le Cap-aux Diamants) 

Une participation de 236 tables à ce tournoi de 4 jours. 
4.2.3. Sectionnel de septembre 2024 (Le Laurentien) 

Une participation de 104 tables à ce tournoi de 3 jours. Une augmentation de 4 par 
rapport à l’année précédente. 
4.3 Tournois à venir 

4.3.1. Régional de mai 2025 
Un tournoi régional d’une durée de 4 jours aura lieu en cette salle du vendredi le 9 mai au 
lundi le 12 mai inclusivement. 

4.3.2. Sectionnels de l’automne 



Le conseil d’administration déterminera en début de janvier si la Ligue tient un ou deux 
sectionnels à l’automne prochain. 
 
4.4 Perspectives 
 
Dans le passé, la Ligue de bridge de Québec tenait un tournoi régional en mai les années 
impaires et un sectionnel les années paires.  
Les année paires, un régional était tenu en alternance à Saguenay et à Summerside à l’Île-du-
Prince-Édouard. Or, en 2024, aucune de ces deux villes ne voulant tenir un tournoi régional, le 
District 1 de l’ACBL de qui relève la Ligue de bridge de Québec, a offert à cette dernière de 
prendre le relais et de tenir un régional. 
Le désistement de Saguenay et Summerside en 2024 est attribuable à la baisse de 
fréquentation des tournois régionaux dans ces deux villes. À Québec, même si la 
fréquentation aux tournois n’est plus ce qu’elle était avant la pandémie, elle est suffisante 
pour continuer d’y tenir des tournois régionaux à tous les ans en mai. La Ligue compte donc 
plaider pour que le tournoi régional annuel devienne la règle. 
 
Le format de nos régionaux a quelque peu changé. La durée est maintenant limitée à quatre 
jours au lieu de cinq. De plus, nous avons dû éliminer certaines catégories pour lesquelles la 
participation était insuffisante. La ligue n’a pas le choix, une catégorie non suffisamment 
demandée est coupée sur place par le directeur lors du tournoi. Cependant, la Ligue tient à 
maintenir une séance à prix réduit pour les débutants. Dans le passé, cette activité a contribué 
à l’arrivée de nouveaux visages dans les clubs de Québec. 
 
La Ligue devra aussi prendre position sur la tenue des sectionnels d’automne. Deux choix : 
maintenir deux sectionnels en septembre et novembre ou fusionner les deux tournois en un 
seul. La Ligue rendra sa décision en janvier. Il va sans dire que la participation aux tournois 
d’automne de 2024 sera un facteur déterminant. 
 
5.- Rapport de l'activité Parrainage : 
 
Nous avons eu moins de participants cette année, soit 15 joueurs et 15 parrains. Les 
commentaires que nous avons recueillis nous indiquent que cette activité fut plus motivante 
et plus intéressante que celle de l'an passé. 
Le coût fut de 64$.  Nous jugeons pertinent d'annoncer l'activité Parrainage plus tôt en début 
d'année. On songe aussi à un tournoi pour les parrains. 
 
6.- Rapport de la responsable du membership : 
 
6.1 Membres en règle : 
Au 1er novembre 2024, l’unité 152 comptait 257 membres en règle, une perte de 5 membres 
depuis l’Assemblée générale de novembre 2023. 



 
6.2 Honneurs 2023-2024 
Sur un thème plus joyeux, voici l’énumération des honneurs obtenus en ce qui a trait aux 
paliers du MAITRE À VIE (LIFE MASTER) et au-delà. 
 
Dix-sept (17) personnes sont concernées : 
-2 bridgeurs ont atteint le MAITRE A VIE (LIFE MASTER) ainsi que le BRONZE du même coup ; 
et il y a de plus 2 nouveaux autres BRONZE Life Master, donc on a 4 nouveaux BRONZE. 
-4 ont obtenu le palier ARGENT (SILVER Life Master (1000 pts)) et 
-6 sont devenus des RUBY Life Master (1500 pts). 
-1 a franchi le cap du OR (Gold Life Master, 2500pts), 
-1 a obtenu le palier SAPHIR (Sapphire Life Master 3500 pts) et enfin, 
-1 bridgeur a atteint le degré DIAMANT (Diamond Life Master) avec 5000 pts. 
De ces 17 personnes, 2 ont reçu une plaque de MAITRE À VIE (Richard Émond et Paul- 
Émile Tremblay), 1 a reçu une plaque OR (Louise Greco) et 1 a reçu un trophée 
DIAMANT (Bernard Turenne). 
Félicitations à tous ces bridgeurs. 
Bonne continuation et persévérance à tous les bridgeurs de la Ligue pour atteindre de 
nouveaux paliers. 
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7.- Présentation et adoption des états financiers du 1er juillet 2023 au 30 juin 2024 : 
 
Les états financier produits par le trésorier, M. Louis Bourque, indiquent un excédent de 
6615$ des intrants sur les extrants. 
 
André Deschênes, appuyé par M. Denis Lavoie, propose l'adoption des états financiers. 
 

   ADOPTÉ 
 
8.- Élections : 
 
Président du comité d'élection 2024 : M. Claude Charbonneau 
 
Rapport du président du comité d'élection 2024. 
 
Selon l'avis d'élection aux postes du conseil d'administration de la Ligue de bridge de Québec 
(Unité 152) publié le 10 octobre 2024, quatre postes (les postes 1,2,6 et 7) sont à combler. 
Pour être admissible, chaque candidature doit être appuyée par la signature de trois membres 
en règle de l'ACBL. La date d'échéance des mises en candidature était le 29 octobre 2024. À 
cette date, j'ai reçu trois candidatures conformes aux règles. 
 



Je déclare élus sans opposition M. Hervé Chatagnier, M. Jacques Caouette et M. Rosaire 
Giguère aux trois des quatre postes à combler au conseil d'administration de la Ligue de 
bridge de Québec pour un mandat de deux ans débutant en 2024. 
 
Il appartient au conseil d'administration de la Ligue de bridge de Québec de pourvoir le poste 
à combler. 
 
Bonne chance dans l'exécution de vos mandats. 
 
Le président du comité d'élection 2025. 
 
Les membres du conseil d'administration ont invité Mme Diane Picard à combler le poste 
vacant; celle-ci a accepté. 
 
9.-Varia : 
 
1.- Recrutement : 
 
Il y a discussion entre les membres et les participants sur la nécessité et les façons de recruter 
les personnes qui jouent dans des clubs non affiliés afin qu'elles deviennent membres de 
l'ACBL et qu'elles viennent jouer au Montmartre. 
 
Nous devrions explorer les possibilités de financement de la part des divers paliers de 
gouvernement afin de subventionner un club de bridge en soirée. 
 
2.- Remerciements à Mme Raymonde Bilodeau : 
 
M. André Deschênes, appuyé par M. Hervé Chatagnier, propose la rédaction d’une résolution 
spéciale soulignant l'apport exceptionnel de Mme Raymonde Bilodeau à la Ligue de bridge de 
Québec. 
 
      ADOPTÉ 
 
10.- Levée de la séance : 
 
À 17 h 45, M. Hervé Chatagnier, appuyée par M. Rosaire Giguère, propose la levée de la 
séance. 
      ADOPTÉ 
 
 
______________________________   ________________________ 
Le secrétaire       Le président 


